

et les évêques. Ainsi l'autorité du chef de ce diocèse relève du Souverain-Pontife, et l'autorité du Souverain-Pontife, relève elle-même de Notre-Seigneur Jésus-Christ. Voilà donc que si je monte de degré en degré, je me trouve, en ligne directe, en rapport avec Dieu, avec mon Rédempteur et mon Sauveur ! Et remarquez-le bien, mes frères, ce qui existe dans l'Eglise du Canada, se retrouve dans toutes les Eglises du monde, en Amérique, en Europe, jusque sur les terres ou les îles lointaines de l'Asie, de l'Afrique et de l'Océanie.

O spectacle ravissant ! ô sainte Eglise romaine, mère de toutes les Eglises ! choisie par Dieu pour nous conduire dans la pureté de la foi et de la charité ! ô que tu es belle dans ton unité, que tu es belle dans ton universalité !... Sainte Eglise romaine, qui résistes à toutes les attaques, à tous les combats, invincible au milieu de tant d'hérésies qui sont venues tour à tour fondre sur toi, que le Sauveur s'est formée à lui-même par l'effusion de son sang, comme parle admirablement Saint-Paul, comment pourrions-nous, ne pas t'aimer, ne pas t'obéir, ne pas te servir ?

Ah ! mes très chers frères, que le chef suprême de cette Eglise, que le pape aussi est grand ! et qu'ils sont grands les évêques préposés au gouvernement des Eglises particulières ! Comme nous les devons environner, ces pasteurs, de tout notre respect, d'une soumission complète et d'une affection toute filiale !

Mais nous dit saint Pierre Chrysologue : rappelons-nous bien que les lumières et les grandeurs de ceux qui enseignent, viennent des prières de ceux qui écoutent. Avec nos remerciements et nos cantiques d'actions de grâces, n'oublions donc pas de faire aussi monter vers le ciel des prières ardentes pour le pasteur qui nous est donné..... Il a pris possession du siège métropolitain, et cette prise de possession lui confère le droit de gouverner. L'autre pouvoir dont je vous ai parlé, le pouvoir d'ordre, ..... lui sera communiqué bientôt par la consécration épiscopale. Mais avant de recevoir ce sacrement, il sentira le besoin de se plonger dans le recueillement de la retraite, se préparant, par la prière et la méditation, à ce grand acte qui va le constituer pontife, qui va l'élever au sommet le plus haut du sacerdoce et qui lui en donnera toute la fécondité.....

C'est alors seulement, après avoir prié, après que nous aurons nous-mêmes prié pour lui, mes frères, qu'il se présentera aux cérémonies de la consécration... Entre les mains de l'évêque consécrateur assisté de deux autres pontifes, ... il prêterà le serment solennel